



primaria

Lorena Crauford*, Noelia Medaglia
y Érica Niedermaier**

*Coordinadora de Inglés / **Docentes de Inglés de 1^{er} año

Ser, no parecer

Bajo el lema “Sé el cambio que quieres ver en el mundo”, célebre frase de la Madre Teresa de Calcuta, comenzamos a transitar nuestro primer grado con un nuevo objetivo: enseñar la amabilidad ¿Se enseña? ¿Cómo? Era muy sencillo, mostrarles semanalmente una “Kindness card” (Tarjeta de la amabilidad) en la cual había un instructivo simple y sencillo, algo que sabemos todos: “Decir Gracias”, “Tirar la basura en los tachos”, “Jugar con los niños/as nuevos”, “Compartir”. Cada día durante las rutinas diarias repetíamos las frases. Los niños y niñas pueden repetir con facilidad todo lo que se les enseña, también comprender el significa-



do, ya que nuestras tarjetas tenían unos hermosos dibujos ilustrativos de cada frase. El objetivo, en cuanto a la enseñanza de Inglés, estaba cumplido. Se realizaron atractivos cuentos en los cuales tenían que inventar situaciones para decir gracias, las actuaron y se divirtieron mucho, se horrorizaban si en

algún cuento algún niño no quería jugar con otro y sentenciaban “eso no está bien”, “hay que jugar con todos los nenes”. Sin embargo algo faltaba, salíamos al patio y estaba lleno de papeles en el suelo, había niños jugando solos y si alguien les traía algo que habían perdido había que recordarles que agradecieran el gesto... Ante el pedido de levantar los papeles del piso, solíamos escuchar, “Yo no lo tiré” y si señalábamos que había algún nene solo en el patio, se acercaban un ratito y luego volvía a estar solo... Replicaban “nuestro juego es para tres” o “él no es mi amigo”. Para todos es fácil decir las cosas que se deben hacer, juz-





KINDNESS





Los grupos de 1^{er} año celebran la amistad con la Escuela Primaria de Yarram, escuela amiga de Victoria, Australia.

gar lo que hizo bien o mal otra persona, pero poner en práctica lo que decimos y mirarnos a nosotros mismos suele ser una tarea más compleja, los niños nos miran siempre y aprenden lo que ven, nos llevó todo un año. Aprendieron que la seño levanta papeles aunque no los haya tirado y mientras lo hace canta una canción, entonces ellos también levantan papeles. Aprendieron las primeras formas de

comunicación en otro idioma al enviarlos a otros salones a pedir un cuento o un juego, porque las seños son amigas y comparten. Los ayudamos a que no falte el “Gracias”, agradeciéndoles también a ellos por sus hermosos gestos diarios. Estamos seguras que no fue lo que dijimos, sino lo que vivieron. Cuando los niños están en un ambiente en el cual la amabilidad se da en forma natural, aprenden a

ser amables; si se les grita, ellos gritan; si se les pega, ellos pegan. Son nuestro mejor espejo y ellos nos enseñan todos los días lo que les estamos transmitiendo. Si queremos un mundo mejor comencemos por nosotros, por tomar conciencia de nuestros actos y observar en primer lugar nuestra conducta. Los niños nos miran y las acciones siempre hablan más alto que las palabras. 🐾

Tienda de Libros Chispita's

Desde 1973

French 124 - Ramos Mejia

4654.7147 - pedidos@chispitaslibros.com.ar